
令和６年度 上半期活動報告書 

                      白椿地区まちづくりセンター 

白椿地区まちづくりセンターの６年度上期の活動内容を、下記にご報告させていただきま

す。 

１．【連携強化活動】 

・地域学校協働事業 

 第二小学校の１，２年生を対象にサツマイモの苗木を植えました。長靴を履いて手袋をして準備 

万端。植え方を説明した後、慣れない手つきで子供たちは頑張って植えました。秋の収穫が楽しみ

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・放課後活動として、3回に分けてグランドゴルフを行いました。 

 第１回目は４月に４，５，６年生の３学年がグランドゴルフに挑戦。高学年だけあって飲み込み 

が早くスムーズにゲームを進行。各チームに大人がついて得点係、進行を行うが、人手が足らず 

他公民館より応援をいただき、実施に至りました。 

 第２回目は、５月に実施。対象として１，２年生。ホールポストめがけて力いっぱいクラブを振っ

ていました。 

 

 

 

 

 

 



 みんなワイワイ、ガヤガヤ楽しくゲームをしてもらい、心地よい汗を流していました。 

 第３回目は７月に 3年生の予定でしたが、雨によるグランドコンディションが悪く、体育館にて 

 文化財カルタ取りに変更となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

・GOGO 学習会 

８月１，2日、夏休み中の勉強会として樋口先生、高橋先生、渡部学校協働活動推進員の方々に協力

いただき二日間、子供たちの勉強を見ていただきました。 

 

 

 

 

 

・毎月１回、放課後活動についての定例会を実施しています。 

 コーディネーターの高橋戒舟先生、学校協働活動推進員の渡部孝子さん及びまちづくりセンター

職員で、年間の放課後活動の予定を組み、毎月定例会を行い、翌月実施内容の詳細、段取り打ち合

わせを行います。 

２．【家庭教育】 

・笹巻講習会を行いました。 

 今年も３名の先生を招いて、笹巻作り体験を行いまし 

 た。参加者の中には遠く東京の方も参加され、初めて 

 の体験をされていました。ほとんどの人が四苦八苦 

 しながら、なんとか完成までこぎつけたようです。 

 こういった昔からの食文化をこれからも守って 

 いきたいと思います。 



３．【婦人教育】 

 《リサイクル会》 

・6月 20 日避難訓練および初期消火訓練を実施いたしました。 

 飯豊分署に協力いただき、避難訓練を実施、その後まちづくりセンター前広場で水消火器を使っ

て初期消火訓練を行いました。今回の訓練を各家庭においても役立ててほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

・７月には研修として、リサイクル会による、山形市八森の特定非営利活動法人「知音」にて 

 高温釜焚き法での手作りせっけんについてお話をお聞きしました。 

 山形にちいさなリサイクルせっけん工房が誕生して 

 ３５年になるそうです。家庭で使われる植物油が 

 原料で、低温水４℃にも溶けやすく、分解が早い 

 ので微生物の栄養源になり、きれいな水を取り戻す 

 事につながり、水、人体、自然へのやさしさを生活 

 の中で考えることができるそうです。またこれに 

 よって少しでも環境破壊を防ぐ一つとして広めて       けいければと思います。 

いければと思います。 

・８月１１日盆用品直売 

 毎年恒例のリサイクル会による盆用品の直売を、神乃湯ホテルの一角をお借りして行いました。 

 毎回開店前から長蛇の行列でとても好評です。今年も開店前から行列ができ、午前中にほぼ完売 

 の状況でした。会員の皆さんの中にははご高齢の方もいらっしゃいますが、野菜作りに一生懸命

で、生きがいを感じていられるようです。消費者にとってはこの直売は非常にありがたいです。  

来年もまた元気で野菜作りをお願いしたいものです。 

 

 

 

 

 

・固形石鹸作り 



９月にはEM活性液を使った「EMとろ～りせっけん」作りを行いました。なかなか好評 

 で喜ばれています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎４月２６日に EM菌利用活動として、町民プール清掃の為の EM菌の設置をしました 

 ２週間発酵させて５月１０日に EM 活性液を４００リットル、プールに流し入れました。これは

悪玉菌を無くし安全且つ清掃しやすくするためです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．【社会体育】 

・しろつばきウオーク 

 ７月実施で、昨年とは違うコースのマップを作成して、２キロ・４キロコースを組みました。 

今回は、飯豊公園内にある東屋二階で下界を眺めながらみんなでお昼を食べましょうというコー

スです。総勢３２名で目標の飯豊公園に向かっていざスタート。いろんな風景を見ながら、おしゃ

べりをしながら。４キロコースで心配だったのが熊出没ですが、ワイワイ、ガヤガヤで、熊さんも

出てこれなかったみたいでした。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

・しろつばきレクリエーション 

 第１回白椿モルック大会を８月に実施。 

 町民スポーツセンターインドアコートにて競技参加者３２名を迎え実施いたしました。 

                     新型コロナ前に行っていました白椿レクリエーショ 

                     ン大会に代わるものです。初めての大会ということ 

                     で準備に戸惑いましたが役員の皆様の協力で何とか 

                     無事に行うことが出来ました。 

                     珍プレイ、好プレイもあり、盛り上がりながら決勝。 

                     表彰式終了後、公民館へ移動してみんなでお昼を食

べながら交流会に入りました。来年度も是非参加し

たいとの声もいただき、さらに充実した大会になる

よう頑張りたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

《まとめ》 

 令和 6 年度上期は各サークルでの研修が盛んに行われました。中でも、リサイクル会の SDGs に

関わる内容が多かったと言えます。また、健康づくりとした事業には、子供からお年寄りまで多数

の方々に参加して頂き本当にありがとうございました。 

 下期は３大事業が待ち構えておりますので、各団体、各部役員、地区の皆さんの協力をいただきな

がら「いやぁ よかったなぁ」と言われるよう、さらに頑張りたいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


